

## GOBIERNO DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS

Viernes, 24 de marzo de 2023

# El Gobierno de Asturias aprueba el nuevo Plan de Salud Mental, que permitirá incorporar a 27 psiquiatras y 38 psicólogos más a la red sanitaria para reforzar la asistencia

- El documento, que constituye una guía práctica de actuación, recoge más de 240 acciones para fortalecer la resiliencia individual y colectiva
- El Ejecutivo ratifica la Estrategia Asturiana para la Abolición de la Prostitución y la Trata con Fines de Explotación Sexual, que persigue restituir los derechos de las víctimas
- Luz verde a una partida de seis millones para el abono a los colegios de abogados y procuradores de los servicios de justicia gratuita de diciembre de 2022 y de todo este año
- El Principado destina 3,2 millones a apoyar proyectos de inversión empresarial y facilitar la actividad de compañías tractoras

El Gobierno de Asturias ha aprobado hoy el Plan de Salud Mental 2023-2030, que guiará la planificación de las políticas y los recursos en este campo y permitirá aumentar el número de profesionales de la red sanitaria, concretamente con 38 psicólogos y 27 psiquiatras más, para reforzar la asistencia a la ciudadanía en los próximos años. También se prevén inversiones en las infraestructuras de salud mental de las diferentes áreas sanitarias.

El documento, que constituye una guía práctica de intervención, recoge más de 240 acciones y refleja el compromiso del Ejecutivo con el cuidado de la salud mental. En este sentido, detalla objetivos y recomendaciones para mejorar la asistencia, fortalecer la resiliencia individual y colectiva y promocionar un modelo de atención integral y comunitaria. Además, persigue favorecer la recuperación e inclusión social de los pacientes, así como reducir los riesgos y el estigma asociados a las patologías y trastornos que afectan al bienestar emocional, psicológico y social.



El texto se organiza en tres áreas estratégicas en las que se encuadran los objetivos y las acciones concretas:

- ✓ Equidad y salud mental en todas las políticas, basadas en los sistemas de gobernanza y participación ciudadana.
- ✓ Mejora de los entornos donde vivimos y de las condiciones en las diferentes etapas de la vida para que las personas y comunidades sean más resilientes.
- ✓ Garantizar un adecuado espacio sociosanitario público.

Por otra parte, el plan se configura en torno a cuatro grandes modelos de actuación:

- Los determinantes sociales de la salud mental.
- La promoción y protección de la salud mental.
- La protección de los derechos humanos.
- La atención y tratamiento de los problemas de salud mental.

#### Compromiso contra la explotación sexual de las mujeres

El Ejecutivo ha dado luz verde a la Estrategia Asturiana para la Abolición de la Prostitución y la Trata con Fines de Explotación Sexual 2023-2028, que plantea un cambio de paradigma y mentalidad social y propone el desarrollo de políticas públicas que pongan fin a esta lacra.

El documento persigue la restitución de los derechos de las víctimas de trata y prostitución, la reparación integral de los daños y la dotación de herramientas para que logren escapar de la violencia machista y emprendan una nueva vida con ayudas sociales y formación para la reinserción laboral.

La estrategia también aspira a que en Asturias se apliquen otros pilares del abolicionismo: la persecución de todas las formas de proxenetismo y la imposición de sanciones a los demandantes, además de la concienciación de la sociedad contra cualquier forma de mercantilización y cosificación de las personas.

## Continuidad de la justicia gratuita

El Consejo de Gobierno ha aprobado un gasto de seis millones destinado al pago de subvenciones a los colegios profesionales de abogados y procuradores de Oviedo y Gijón para cubrir los servicios de justicia gratuita correspondientes a diciembre de 2022 y a los doce meses de



este año. El acuerdo respeta los plazos acordados con las entidades colegiales.

El presupuesto anual para este servicio se distribuye del siguiente modo:

- Colegio de Abogados de Oviedo: 4.140.000 euros.
- Colegio de Abogados de Gijón: 1.500.000 euros.
- Colegio de Procuradores de Oviedo: 240.000 euros.
- Colegio de Procuradores de Gijón: 120.000 euros.

El nuevo sistema de tramitación que se puso en marcha en esta legislatura permite que los abonos se realicen mensualmente, de tal modo que ya se han pagado todas las cuantías de 2022 a excepción del mes de diciembre, que se financia con cargo al presupuesto de este año.

## Fortalecimiento del tejido económico

El Consejo de Gobierno ha autorizado un gasto de 3,2 millones para financiar, a través del Instituto de Desarrollo Económico (Idepa), dos líneas de ayudas dirigidas a apoyar proyectos de inversión empresarial y facilitar la actividad de compañías tractoras. Se trata de las siguientes convocatorias:

- ➤ Proyectos de inversión empresarial. Dotada con 2,5 millones, se orienta a promover la diversificación del tejido productivo mediante la financiación de actuaciones intensivas en conocimiento y generadoras de valor añadido y empleo cualificado. En el periodo 2019-2022, esta línea contribuyó a la puesta en marcha de 166 proyectos empresariales que movilizaron 136,84 millones de inversión y crearon 288 puestos de trabajo. El Idepa aportó subvenciones por importe de 14,34 millones.
- ➤ Empresas tractoras. La línea de ayudas a compañías consideradas tractoras por su efecto en el tejido productivo cuenta con una dotación de 700.000 euros. En los últimos cuatro años se aprobaron 22 proyectos que movilizaron 41,01 millones en inversión e impulsaron 199 empleos. Las subvenciones ascendieron a 3,13 millones.

#### Renovación de los equipos de salud bucodental

El Ejecutivo ha autorizado un gasto de 654.501 euros para el suministro de equipamiento clínico e instrumental destinado a las unidades de salud bucodental de todas las áreas sanitarias. En concreto, se adquirirán 42 equipos compuestos por sillón odontológico con taburete de operador,



taburete de auxiliar y material rotatorio, 23 mezcladores de cápsulas y otros tantos compresores.

De este modo, se sustituirá el equipamiento clínico actual por otro de tecnología más avanzada, al tiempo que se ampliará el número de centros donde se ofrecen servicios de salud bucodental y se creará un segundo gabinete allí donde sea posible. De este modo, se favorece la accesibilidad a las prestaciones incluidas en el Programa de Atención a la Salud Bucodental, al acercar el servicio a la ciudadanía dentro de la red sanitaria pública.

### Nuevo decreto para establecimientos de tatuajes

El Consejo de Gobierno ha aprobado el decreto que regula las condiciones higiénico-sanitarias que deben cumplir los establecimientos en los que se efectúan tatuajes, micropigmentación, perforación cutánea y otras técnicas similares de decoración corporal.

La creciente implantación de estas prácticas estéticas, sumada a la experiencia adquirida en los últimos años, hace conveniente modificar algunos aspectos, así como actualizar las condiciones para el registro de los establecimientos que ofrecen estos servicios. La norma pretende garantizar una formación más profesional de quienes aplican estas técnicas, como medida para prevenir posibles daños para la salud de los usuarios y del propio personal.

#### Escuela de Verano de Asturianía

El Ejecutivo ha aprobado dos expedientes para la organización del tercer curso de la sexta promoción de la Escuela de Verano de Asturianía, que se desarrollará en Oviedo/Uviéu del 17 al 29 de julio. Por una parte, ha dado luz verde a una subvención de 100.000 euros que permitirá sufragar los gastos de los participantes en este curso, aplazado en 2020 por la pandemia de la covid. También ha autorizado la firma de un convenio con el Ayuntamiento de Oviedo para organizar la formación, que se impartirá en la Escuela Municipal de Música Tradicional. El consistorio pondrá a disposición de los participantes las aulas, mientras que el Principado asumirá el pago a los docentes.

La Escuela de Verano de Asturianía permite formar a monitores y monitoras de cultura, música y deporte tradicional asturiano con el fin de que se conviertan, a su vez, en formadores y formadoras de las colectividades asturianas en el exterior.